
ATA Nº 016/2014 

Aos 06 (seis) dias do mês de Agosto de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente  José Carlos Eckert
iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a  Ata
Nº015/2014. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi
aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de
16 de julho a 06 de Agosto de 2014, merecendo destaque: O ofício circular nº 002-02/2014 da Câmara
de Vereadores de Marques de Souza solicitando apoio desta Câmara de Vereadores para se manifestar
junto a ANATEL em forma de MOÇÃO DE APOIO, na expectativa de que unindo forças possamos
buscar um serviço de melhor qualidade para a população regional. O ofício 027/2014 da ACICS de
Cruzeiro  do  Sul  convidando  os  Vereadores  para  participar  do  sorteio  da  Campanha  SHOW DE
PRÊMIOS ACICS que será realizado no dia 08 de Agosto, às 19h no Salão de Eventos da Prefeitura
Municipal de Cruzeiro do Sul. Telegramas do Ministério da Saúde informando a liberação de recursos
financeiros do Fundo Nacional de Saúde no total de R$ 315.392,13 (trezentos e quinze mil, trezentos e
noventa  e  dois  reais  e  treze  centavos).  Comunicados  do  Ministério  da  Educação  informando  a
liberação de R$ 81.103,35 (oitenta e um mil cento e três reais e trinta e cinco centavos) para garantir a
execução  de  programas  do  Fundo  Nacional  de  Desenvolvimento  da  Educação.  A INDICAÇÃO
012/2014  da  Vereadora  Anastacia  Maria  Schuster  Zart  solicitando  que  a  Administração  coloque
luminárias no trajeto que vai da Rua Frederico Germano Haenssgen até a Comunidade São Francisco
de Boa Esperança Baixa. A INDICAÇÃO 013/2014 dos Vereadores João Pedro Nonnenmacher e José
Flávio Wilgen solicitando que a Administração providencie uma área adequada para a instalação da
Empresa  Sinario  Ind.  Sinaliz.  Viária  Ltda.  ORDEM  DO  DIA:  Projeto  de  Lei  Nº048-02/2014
SUBSTITUTIVO  do  Executivo  QUE  CRIA PROGRAMA DE  PARCERIA COM  OLARIAS
INSTALADAS NO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi
aprovado  por unanimidade.  O Projeto  de  Lei  Nº057-02/2014-SUBSTITUTIVO 2  do  Executivo
QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A DESAFETAR IMÓVEL QUE DESCREVE E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi  aprovado por unanimidade.   O Projeto de
Lei nº059-02/2014 do Executivo QUE ALTERA REDAÇÃO DE DISPOSITIVOS DA LEI Nº959-
02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, permaneceu retido. O Projeto de Lei nº066-02/2014 do
Poder Executivo QUE ALTERA REDAÇÃO DO ART. 2º DA LEI Nº493-01/2005 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, por apresentar erros de redação o Vereador Líder de Governo Jair Guerino Klein
solicitou o adiamento da discussão,  colocado em votação o pedido de adiamento da discussão foi
aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: A Vereadora
ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou à todos, iniciou falando sobre o encontro do CAPA
que ocorreu em Teutônia juntamente com as Agentes Comunitárias de Saúde, disse que o Município de
Westfália assinou convênio com o CAPA com a presença do Vice Prefeito e Secretário da Agricultura
daquele Município, só lamentou que o nosso Município após oito anos de convênio não renovou mais
e  os  encontros  estão  sendo  patrocinados  pelos  próprios  participantes,  comentou  sobre  o  Filme
apresentado durante o encontro e recomendou que todos vissem que é O Veneno está na Mesa Dois,
que mostra  como se está consumindo muito veneno,  apresentando os produtos com maior uso de
venenos na sua produção e também a poluição do ar. Sobre sua Indicação alegou que o trecho próximo
a  ponte  do  Sampaio  está  totalmente  às  escuras  e  deveriam  ser  colocadas  luminárias,  caso  a
Administração não tenha recursos para que sejam colocadas em cada poste, que pelo menos coloque
nos postes mais próximos a estrada, já que agora a rede elétrica está mais próxima da estrada, sendo
este um pedido feito pelos moradores, assim quem transita neste trecho que é muito utilizado também
para o desvio do pedágio terá muito mais segurança. O Vereador JOÃO PEDRO NONNENMACHER
saudou  à  todos,  iniciou  falando  sobre  a  sua  Indicação  juntamente  com o  Vereador  José  Wilgen



solicitando que a Administração providencie um local para a instalação da Empresa Sinario, a Empresa
está aguardando uma posição urgente, se não vai sair do Município, a situação está preocupante, toda a
Administração quer trazer mais Empresas para o Município, mas as que estão instaladas precisam de
apoio, será uma grande perda se a Empresa sair do Município, tem em torno de trinta funcionários e
um faturamento de R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais) por mês e o espaço que ocupa em São Rafael
não  está  comportando  investimentos  projetados.  Segundo  explicações  do  Prefeito  a  Câmara  de
Vereadores estaria segurando o dinheiro que poderia ser investido nas Empresas, mas temos direito a
7% (sete por cento) do orçamento e não chegamos nem a gastar 3% (três por cento), se temos dinheiro
sobrando é só fazer o Projeto que iremos liberar o dinheiro para auxiliar as Empresas. Outro assunto
comentado foi a colocação de placas indicativas para a Linha Nova que segundo o Vereador só é
necessário solicitar uma autorização ou licença junto ao DAER que libera a colocação das placas,
considera uma vergonha o Município não conseguir nem colocar uma placa, alegou que tem muitos
outros locais no Município que precisam ser sinalizados com placas, em outros Municípios se verifica
tudo bem sinalizado, ao contrário de Cruzeiro do Sul, considera um descaso com a localidade em
demorar tanto em resolver uma coisa tão simples. O Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou à
todos, se referiu à Rua São José onde foi retirado um aterro e agora está correndo a céu aberto uma
espécie de água de fossa, antes era um estacionamento de clientes de uma oficina mecânica e agora
ficou constrangedor para os clientes, também retiraram a lixeira para a passagem dos caminhões e não
recolocaram,  solicita  providências  urgentes  por  parte  da  Administração.  Falou  sobre  o  Rodeio
realizado pela Cabanha Dom Vitório, com presença de grande público e muito importante a parceria
com a APAE, para participar deste Rodeio vieram muitas pessoas de fora e quando utilizaram a Rua
Frederico Germano Haenssgen, no cruzamento com a RS 453 entraram direto, as placas estão muito
apagadas, os tachões colocados na pista apenas demonstram redução de velocidade e não a parada
obrigatória para ingressar na RS 453, a Administração precisa tomar providências urgentes. Comentou
sobre a reunião do CONSEPRO, foi amplamente divulgado, todos clamam por segurança, mas muito
poucos contribuem, poucos comparecem nas reuniões, solicitou que mais pessoas compareçam, que a
imprensa divulgue mais e que alguém precisa assumir e se empenhar. O Presidente José Carlos Eckert
convocou  o  Vice  Presidente  João  Pedro  Nonnenmacher  para  conduzir  os  trabalhos  durante  o  seu
pronunciamento.  O Vereador  JOSÉ CARLOS ECKERT saudou à  todos,  inicialmente  se  referiu  a
pedidos feitos referente ao Parque Poliesportivo em relação aos banheiros, onde estão fazendo coisas
absurdas, sujando tudo, danificando e estragando, talvez seria necessário chavear após certo horário.
Também se reportou à Rua São José onde próximo a residência da Melita acumula água em todas as
chuvas  que  ocorrem,  deveria  ser  colocado  um dreno  para  resolver  o  problema,  mas  deveria  ser
resolvido logo, a Administração está demorando muito para resolver. Disse também que há tempos
atrás solicitou a colocação de placas na Maravalha e por sua surpresa há uns dias atrás foi até lá e não
colocaram nada, estão demorando muito, a Administração está pecando nas coisas simples, deveria ser
mais  enérgica,  também  referente  as  placas  na  Rua  Brasilino  Coutinho  proibindo  o  tráfego  de
caminhões, o Secretário Russo confirmou que o calçamento está sendo danificado e se não forem
tomadas providências em meio ano vai ser preciso realizar reparos e com certeza é a Administração
que vai arcar com os custos. Se referiu sobre convênios referente próteses dentárias e Cruzeiro não
efetuou tal convênio e tem muitas pessoas necessitando. Sobre a Rua Adelino Lopes da Silva na Vila
Célia,  nas  proximidades  da  residência  do  José  Lauri  Beppler  precisa  ser  feito  o  conserto  no
calçamento,  já  falou  com o Secretário.  Também disse que falou  com o Secretário de Trânsito  de
Lajeado, Euclides, que se comprometeu em instalar horários de ônibus para os usuários da Rua da
Divisa. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a
todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 20 de Agosto de 2014, quarta-feira, no
horário  das  18h30min (dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE
VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 06 DIAS DO MÊS DE AGOSTO DE 2014.
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